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Nombre___________________________________ Fecha_________________________la hora___ 
 

ESP 4                      Apuntes: Los Adjetivos            CR1 
 

A.  La forma singular: 
 
àEl adjetivo concuerda en ___________ y _____________ con el sustantivo que modifica. 
 
-La forma femenina se forma cambiando la –o a _________. 
 
sucio ⇒ __________________  complicado ⇒ _________________ 
 
àLos adjetivos que terminan en –e o en consonante son invariables; sirven para el 
masculino y el femenino. 
 
una blusa verde ⇒ un vestido ___________ 
 
un hermano menor ⇒ una hermana _____________ 
 

Excepciones: 
àA los adjetivos que terminan en –dor, -ón, -án, ín, se les añade una a para formar el 
femenino. 
 

hablador ⇒ ______________ preguntón ⇒ _______________ 
 
holgazán ⇒ ______________ chiquitín ⇒ _______________ 
 
àLos adjetivos de nacionalidad que terminan en consonante añaden una a para el 
femenino. 
 
japonés ⇒ ____________  alemán ⇒ ________________ 
 
àHay algunos adjetivos que sirven para ambos géneros. 
 
azteca – el calendario _________________ / la civilización __________________ 
 
alerta – un alumno __________________ / la alumna ______________________ 
 

B.  La forma plural: 
 
àA los adjetivos que terminan en vocal, se les añade –s para la forma plural.   
 
la corbata roja ⇒ las corbatas _____________ 
 

àA los adjetivos que terminan en consonante, se les añade –es para la forma plural. 
*Si el adjetivo termina con –z, hay que cambiar el –z a –c antes de añadir –es. 
 
el guitarrista español ⇒ los guitarristas ________________ 
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el niño feliz ⇒ los niños _______________ 
 
àCuando un adjetivo procede dos sustantivos de géneros diferentes, concuerda con 
el sustantivo más cercano. 
 
Hay muchas plumas y papeles aquí.     Ella tiene varios parientes y amigas aquí. 
 

C.  Posición de los adjetivos: 
 
-Hay dos tipos de adjetivos: 1) determinativos o 2) descriptivos 
 
1)  Los adjetivos determinativos normalmente se colocan delante del sustantivo.  
Incluyen números, demostrativos, posesivos, interrogativos. (mejor, peor, suficiente, 
bastante, bueno, malo)  
 
______ fiestas    la ___________ lección 
 
_____________ compañeros  ____________________ dinero 
 
________ boleto    ___________________ clase 
 

*Se usa gran para los dos géneros.  (gran día / gran mujer) 
 
2)  Los adjetivos descriptivos se colocan normalmente después del sustantivo. 
 
un día ____________   una historia _________________ 
 

-A veces preceden al sustantivo cuando el adjetivo expresa una calidad 
inherente, o por razones de estilística (en poesía) 
 
la ________________ nieve  la _______________ miel 
 

3)  Hay adjetivos que cambian su significado según su posición. 
     Antes             Detás 
un viejo colega  
a long time colleague 

un colega viejo 
a colleague old in age 

nuestro antiguo jefe 
our former boss 

una ciudad antigua 
an old, ancient city 

cierto país 
certain country, some countries 

una cosa cierta 
a sure thing, a true thing 

una nueva casa 
another house 

una casa nueva 
a new/modern house 

el mismo profesor 
the same teacher 

el profesor mismo 
the teacher himself 

un pobre hombre 
an unfortunate man 

un hombre pobre 
a penniless man 

un gran presidente 
a great/famous president 

un presidente grande 
a big man 

diferentes libros 
various/several books 

libros diferentes 
different books 
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Paco es medio español. 
Paco is half Spanish. 

el español medio 
the average Spaniard 

 
 Antes       Detrá 

Este café es pura agua. 
This coffee is nothing but water. 

Prefiero beber agua pura. 
I prefer to drink pure water. 
 

Juan es un simple camarero. 
Juan is just a waiter. 

Juan es un muchacho simple. 
Juan is a simple boy. 

Me interesa cualquier película. 
I’m interested in any film 

¡Alquilemos una película cualquiera! 
Let’s rent any old film! 

María es la única mexicana aquí. 
Maria is the only Mexican here. 

María es una chica única. 
Maria is a unique girl. 

 
D. El apócope (Shortening of adjectives): 
 
-Algunos adjetivos pierden la o final cuando preceden al sustantivo masculino singular: 
uno, bueno, primero, tercero 
 
_____________ tiempo  __________ ejemplo 
 
el ___________ día   el _______________ viaje 
  
_____________ hombre 
 
-Ambos alguno y ninguno dejan la o final ante los sustantivos masculinos y añaden un 
acento sobre la vocal final. 
 
___________________ día llego a tiempo. Someday I’ll arrive on time. 
 
No hay ___________________ remedio. There’s no solution. 
 
-Santo pierde la sílaba to cuando procede los sustantivos masculinos excepto los que 
comienzan con Do  o To. 
 
_________ Rafael  ____________ Tomé 
 
_________ Antonio ____________ Domingo 
 
-Ciento pierde la sílaba to cuando procede al sustantivo masculino o femenino, mil y 
millones, pero no antes del otros números. 
 
ciento ⇒ _________ muchachas  ________ mil coches 
 
     _____________ cincuenta personas  
 
 
Tarea:  ACTIVIDADES:  HAGA 1-26, 1-27, 1-28  en la página 18 
 


